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       北区自治協議会 会議概要 

令和６年度 第７回北区自治協議会 

開催日時 令和６年 11 月 28 日（木） 午後１時 30分～午後２時 30分 

会 場 豊栄地区公民館 大講堂 

出 席 者 

＊敬称略 

委 員 

菊地委員、坪木委員、諏訪委員、小日向委員、飛鳥井委員、 

阿部委員、前田委員、恩田委員、清水(博)委員、有田（一）委員、佐

久間委員、佐藤(茂)委員、清水(文)委員、小熊委員、皆川委員、三浦

委員、寺山委員、横山委員、野口委員、小林委員、伊藤委員、遠藤委

員、日下委員、川島委員、佐藤（哲）委員 

計 25 人（欠席：佐藤（康）委員、渡邉委員、竹島委員、石山委員、有

田（竜）） 

事 務 局 等 

〔北区役所関係〕 

北区長、副区長兼地域総務課長（以下「副区長」）、区民生活課長、健

康福祉課長、産業振興課長、建設課長、北出張所長、消防局北消防

署、豊栄地区公民館長、北区教育支援センター長、地域総務課長補佐

２人、地域総務課職員４人 

〔教育委員会〕 

教育委員会職員２人 

計 18 人                   

 

 

 

 

 

 

 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 報告事項 

（１）岡方地区の小中学校の統合について 

◎報告資料１により、教育総務課より説明がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・統合により学区が広くなる。登下校時にカーブのある道路を使っている。雨の日な

どは特に心配であるため、登下校時の安全についても検討して欲しい。 

→実行委員会が立ち上がると安心安全部会もできる。今後も検討していきたい。 

・コミュニテイからあった要望について、市ではどう考えているのか。 

→このあとそれぞれ担当課で協議をしていく。地域の皆様にも随時状況を報告する。 

・岡方第二小学校では生徒数が減り、複式学級も増えている。統合までの経緯を知り

たい。 

→教育委員会が作成した既存生徒数の推計（今後６年間の推移）で、２学年合わせて

16 人以下（小学校１年生では 8 人以下）で複式学級となる状況が見られたため、令和

２年度に岡方の皆様に学校のあり方について検討を打診した。その後、令和３年度か

ら地域検討会を立ち上げ、地域で話し合った結果、令和６年１１月に統合についての

要望書を市長・教育長へ提出した。来年度以降、統合の実行委員会を立ち上げて検討

していく。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

（２）令和７年度特色ある区づくり予算について 

◎報告資料２により、事務局より説明がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・区づくり事業１（北区水辺大学）・２(水辺ふるさとづくり事業)に記載のある豊か

な水辺には川や海も入るのか。 

→区づくり事業１（北区水辺大学）については、それらも含め考えていきたいと思

う。 

 

（３）推薦会議の報告について 

◎報告資料３により、阿部座長より説明がありました。 

 

（４）除雪計画について 

◎報告資料４により、阿部建設課長より報告がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・自治会ごとに除雪に関する事情が異なるため、個別に除雪事業者に話をする機会を

設けて欲しい。 

→建設課で事業者向けの説明会を行っているため、事前に自治会からヒアリングを

し、除雪事業者へ伝える機会を来年から設けたいと思う。 

・同じ市道であっても、市が行う道路と自治会除雪の道路がある。除雪計画を教えて

いただきたい。 

→市道と私道が混在している自治会の取り扱いが難しい。現在、検討中であり、すべ

て市道の自治会から優先して行っている。 

・歩道を歩けない。小型除雪機の貸出しがあると聞いたが、借りて除雪できるのか教

えてほしい。 

→歩道に雪が多くなる前に出動するようにしている。小型除雪機については、これか

ら各区で何台ずつ振り分けるか土木総務課が判断する。 

・道路除雪により出た雪が山になって、通行に支障が出ているが、対応は。 

→すぐに排雪することは難しいが、雪山により通行に支障が出ている箇所は、優先し

て除雪している。また、建設課が気づいていない場所があれば教えて欲しい。 

 

（５）会長会議の報告について 

◎報告資料５により、前田会長より説明がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・新任研修については、新任委員のみではなく可能であれば継続委員も参加したうえ

で、意見交換などができれば新任委員も馴染みやすいのではないか。 

→来年度に向けて検討する。 

 

（６）部会会議概要について 

◎報告資料６により、各部会長より説明がありました。 

 

３ その他 

〇横木産業振興課長より、先月の自治協議会で質問があった「海辺の森の展望台につ

いて、利用できない時間帯があるが、朝日や夕日、野鳥や星座などの観察をする人に

需要があるため見直してほしい」について回答がありました。 

→キャンプ場職員数などの関係で夜間の時間帯は閉鎖している。 
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次回協議会日程について 

◎次回協議会は 12 月 28 日(木)午後２時 30 分から豊栄地区公民館 大講堂 

 

４ 閉会 

傍 聴 者 １人 

会議資料

等 

・報告資料１ 「岡方地区の小中学校の統合についての要望書」を 

市長、教育長に提出しました 

・報告資料２－１ 令和７年度北区特色ある区づくり予算区企画事業 

及び関連事業の提案状況について 

・報告資料２－２ 令和７年度北区特色ある区づくり予算区企画事業 

         自治協議会委員からの提案一覧 

・報告資料３   北区自治協議会委員推薦会議の検討状況について 

・報告資料４   北区の除雪に関する意見一覧 

・報告資料５   令和６年度第２回 区自治協議会会長会議 

・報告資料６   部会会議概要 

 


